

En toda España. . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero. . . 30'00 " al año
Número arañado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (segunda época)

Redacción y Administración Plaza de
Príncipe, 11, y Rampa de la Abur-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN.

Año XXIV.

Mañón, jueves 27 de julio de 1916

Núm. 12.983.

La guerra mundial

Las distintas ofensivas

El método de ataque empleado por los francoingleses en el Somme, es el mismo que el usado por los alemanes en Verdún, y así lo declaran los periódicos aliados. Más en los resultados que unos y otros puedan obtener, hay una diferencia esencial. Verdún era el punto más fuerte de la línea francesa, el que más directamente contribuyó a salvar a los aliados después de las derrotas de agosto de 1914, el que cierra el camino de París, el baluarte en que se apoya toda la línea y la amenaza más positiva contra el frente alemán. Por ello Verdún ha tenido una importancia extraordinaria. Sin Verdún los franceses no hubieran ganado la batalla del Marne, ni los alemanes se hubieran tenido que replugar al Aisne, y sin Verdún, fuera absolutamente improbable que la resistencia francesa se prolongara tanto tiempo y el éxito quedara indefinido hace dos años. En todo el largo trayecto del mar a los Vosgos, no hay ningún punto comparable con Verdún. Por lo tanto, los avances más o menos grandes que los aliados hagan en el Somme, en Flandes o en la Champagne, si no son una verdadera rotura del frente germano, propiamente dicha, no tendrá otra consecuencia que la reconquista de una porción de terreno. Pero en cuanto caiga Verdún, el ejército que lo defiende no existirá, la línea francesa se quebrará en seguida, tendrán que huir París. En los sucesivos ataques dados por los anglofranceses, se observa que van a saltos, creyendo que de este modo reducirán la capacidad de resistencia de los teutones, y por ende la victoria será de ellos. Pero síes cierto lo que el "Daily Mail" dice: "Mucha gente deplora que el enemigo ataque y haber tenido suficiente tiempo para tomar sus disposiciones." Mr. Beach Thomas, declara: "Los combates han demostrado de un modo cierto y que no admite discusión, que el Estado Mayor alemán sabía exactamente el día de junio en qué sitio se iniciaría el ataque." Es evidente que estas declaraciones indican que los germanos estaban perfectamente enterados de cuánto intentaban sus enemigos, y a pesar de la violencia del ataque han resistido, demostrando una vez más que su línea de defensa es muy flexible, pero no se quebrará jamás. Y los nuevos descansos en reanudar la lucha, explican, es debido al trabajo tan grande de trasladar las pesadas piezas de artillería a lugares convenientes, desde donde poder batir mejor al adversario. Estos descansos sirven de mucho a éste, para ordenar convenientemente la resistencia, y le da tiempo para organizar sus contraataques, que deben ser muy duros, a juzgar por lo que dicen los diarios londinenses. En la obtura del frente ruso, en el Danubio, los austroalemanes, no dejaron descansar un solo instante a los rusos, y por eso consiguieron una victoria definitiva. En los diversos intentos de romper el frente occidental, siempre han tenido que de-

tenerse los atacantes por una u otra causa. ¿Qué indica esto? Falta de preparación, de organización, de decisión en el alto mando, o inutilidad absoluta de romper las líneas de los alemanes. De las bajas que han tenido los franceses, no podemos enterarnos, pero de las inglesas, las podemos deducir por lo que dicen los periódicos. "The Times": "El regimiento de N. wofhindland sufrió muy elevadas pérdidas en la gran batalla. El total de sus bajas no se conoce todavía, pero ya se sabe que muchos oficiales han muerto, y muchos otros están heridos o han desaparecido, mientras que un número muy elevado de soldados están en el hospital militar de Wanderswort. Este regimiento atacó bajo un horrible fuego de ametralladoras. Yo vi a un joven aldeano — caer a mis camaradas alrededor de mí, como la hierba cae en la pradera bajo los golpes de la guadaña." "The Morning Post": "El valor y la resistencia de nuestras tropas han sido admirables, pero nuestras pérdidas en oficiales y soldados son muy elevadas. Nada se puede lograr ocultando este hecho. Muchas unidades han sufrido pérdidas espantosas. Desgraciadamente ha habido regimientos, que solo son restos de regimientos, cuya fama será universal cuando llegue el momento de contar la historia completa de esta batalla." Realmente, las bajas de ambos ejércitos atacantes deben ser grandes, por las razones que hemos expuesto en el transcurso de esta guerra, y ahora son mayores por jargarse la última carta, preparada "hace tiempo para empezarla", según dice el coronel Kepington. Y la alarma en Londres ha sido tan

grande, que un diario tiene que salir al paso a la opinión, diciendo: "El público británico tiene que acostumbrarse a tener presente el hecho doloroso de que una ofensiva lleva necesariamente en su consecuencia muy grandes pérdidas para los aliados. La tarea que se presenta a los aliados es larga, sangrienta y difícil, y su fin no está a la vista." Cuantas veces han lanzado los franceses sus tropas contra el fuerte de Froi de Terre y Thiaumont, los han rechazado los alemanes con pérdidas altas, y desde el 21 de febrero, que comenzó el asedio de Verdún, aún no han podido recuperar un palmo de terreno sus antiguos poseedores. Lo cual nos demuestra la diferencia de combatir de los dos ejércitos. Tienen que cambiar de sitio las piezas de gran calibre los germanos. Claro está que sí, y sin embargo, continúan combatiendo sin perder una pulgada de terreno. ¿Por qué no emplean igual método los aliados? Pues seguramente por... el maldito militarismo que, tanta desazón nos dio al principio de esta guerra. Este orden riguroso en todos los órdenes de la vida, es el que tanto han despreciado Francia e Inglaterra, pero palpablemente vemos que es el único medio para obtener lo que uno se propone. Un bravo oficial francés, herido en esta guerra, nos dijo respecto al ejército alemán: "En cada soldado teuton existe un general y dos ingenieros." Con elementos de esta clase, ¿es posible derrotarlos? B. MARIO. QUIERE USTED CONSERVAR SIEMPRE LA TINTA FRESCA? Use el tintero SENGBUSCH

Guitarra española

De tus labios, serranilla, quise saber la verdad, y si hasta entonces sufría, ahora sufro mucho más. No comprendo que me cuentes, las infamias de tu historia, teniendo los ojos secos, y la sonrisa en la boca. Tu querer y mi querer dan por seguros la gente, y lo advinan ahora que en que olvido y me aborreces! Aunque jures y perjures, estoy cierto, mi serrana, que seguirás traicionando y seguirás siendo mala. Tu boca flor de granado, tu cara de nieve y rosas, tus ojos rayos de soles, y tu corazón de rocas. La gente al verme reír se burla, piensan que no tengo penas, así vieran mi corazón, como me compadecerían! En monedas y en mujeres, recojo todas las malas, y cuando me endosan por buenas, después me salen falsas! Narciso Díaz de Escovar

Rasgos de la guerra

La máquina sin carbón Las anomalías del interior que se han venido desarrollando, habían abstraído nuestra atención de las turbulencias sangrientas y perturbadoras por que atraviesa Europa. Conjuradas casi en su totalidad las primeras, gracias a un método concreto y uniforme, por el que la vida social en nuestro país vuelve a su tarea de paz y de trabajo, vamos, siquiera sea de pasada, pero ateniéndonos a la más estricta censura, a asomarnos al campo de la lucha, donde las naciones más poderosas del mundo siguen dirimiendo sus contiendas con las armas en la mano. Se advierte en la guerra, por los

partes oficiales y por las noticias oficiales, que caminamos hacia una franca época de quietud. Y no puede menos de suceder así. Y ojalá que nuestras sospechas optimistas y sus filamentos de veracidad tuvieran pronto una sanción favorable y razonable. Los combates se van comprimiendo y reduciendo. La violencia que se adensaba angustiosamente en los primeros meses y aun en los días que columbraban el aniversario de la lucha, han dejado de intensificarse para quedar reducidos a determinados episodios bélicos. Las energías de los litigantes se van apagando al soplo desolador de la impotencia y del agotamiento. Así lo demuestran esas acciones débiles, sin impulsos arrolladores. Así nos lo dan a conocer los periódicos de los pueblos en lucha. Es un verdadero exodo de privaciones en el que entramos. Los habitantes de esas urbes implantadas en la ruta de la guerra, se debaten entre el apiomamiento moral y las privaciones. Se dio todo por la Patria, la hacienda y la sangre. Hoy se reclama el martirio de una muerte lenta, cansina, por medio de las privaciones, del no comer y del no dormir. Y del microbio tenaz e intensivo de esta pelea contra la voraz y exigente naturaleza, están atacados todos, sin especificaciones ni salvedades. Nos lo confiesan los personajes que manejan el manubrio, y en secreto se habla de la imposibilidad de seguir. Y se sigue, se sigue, con la inconsciencia de un perturbado, con la solemnidad ridícula de un imbecil. La realidad material nula, vence y abate el idealismo abundante, porque ya no quedan energías, sino sombras de energías; porque ya no quedan nombres, sino seres contagiados de esa negra y cuenta pesadilla de la lucha y de la muerte. Como la locomotora sin carbón, la guerra acabará, necesariamente, a pesar de los esfuerzos del maquinista para hacerla correr. Luis DE CASTRO

Paradojas

La gran llaga No pienso yo ciertamente, como algunos piensan, que la guerra es necesaria, indispensable para el progreso y perfeccionamiento de la humanidad. Bien se vive en la paz y me parece no sólo más bella y armónica sino también más práctica y positiva la religión del amor que la del odio. Sin embargo, no me importa reconocer de acuerdo con el adagio: "no hay mal que por bien no venga" que de las guerras nacen positivos progresos y beneficios morales. Puede negarse, en efecto, que algunos artes mecánicas y químicas, la navegación submarina, la aviación etcétera, habrán adelantado más en dos años de guerra, que hubieran adelantado en diez de paz? También la guerra ha producido beneficios de orden moral. Con el patriotismo despertaron dormidas virtudes. A años tiempos de egoísmo exacerbado han sucedido otros de altruismo y generosidad; a unos tiempos de degeneración y mollicie siguieron otros de virilidad y energía. Una de las llagas que más hondas raíces había echado en el cuerpo social, era el alcoholismo. Si la Edad Media tuvo sus llagas, el hambre, la peste, la lepra; si hubo unos tiempos en que se adoraba a Baco, y nos es imposible negar que fue nuestro padre Néce, y los vinos de Chipre y Falerno tuvieron siempre devotos consumidores, el alcoholismo es moderno. En 1862 Magnus Hus, médico sueco, escribía: "Es preciso reconocer que si es fácil hallar gran número de borrachos en Francia, no se encuentran en ella alcohólicos." Veinte años más tarde la palabra alcoholismo no se halla aún en el diccionario de la Academia Francesa, y si Littré la define, hace observar que es enfermedad propia de los países fríos. Hemos andado de prisa. El alcoholismo antes de la guerra hacía estragos en los distintos países por este orden: Bélgica, Francia, Suiza, In-

pedras de que se componían las paredes de la casa; recibía la luz de la calle por una pequeña abertura, cerrada con cristales; ventaja de la que no disfrutaba todas las ventanas de aquella casa, pero cristales tan pequeños y sucios, que la luz del día podía apenas penetrar por ella. Habían en la habitación un solo hornillo y un laboratorio; geosera; velase aquí, y allí varios instrumentos de extraño aspecto, manuscritos dispersos sobre una vetustísima y en un rincón una gran cesta llena de leña y carbón. En aquella pobre casa el dinero gastado tan sólo en combustible hasta en lo más fuerte de verano, hubiera bastado para mantener con desahogo a sus habitantes. Pero ni Sibyll ni Madja, habían jamás pensado en quejarse de aquel derroche destinado a experimentos, que se habían convertido en necesidad imperiosa para un hombre que se había creado una existencia a su manera. Aquella era siempre la primera atención de la casa: las exigencias de la ciencia eran más poderosas que las del hambre. Adam Warner era en realidad un notable genio y el genio en un siglo en que no se sabía apreciarlo, era la mayor maldición que el cruel destino podía echar sobre un hombre. Si no se encontraba completamente libre de las ilusiones que habían impulsado a los sabios de los tiempos de la ignorancia a ir en busca de la piedra filosofal y del elixir de la larga vida; era porque se había visto obligado a ir en pos de una quimera que no podía alcanzar por falta de medios suficientes, ya que le hubiera sido preciso la fortuna o la protección de un príncipe para obtener los costosos ingredientes que devoraba la receta de alquimista. En su juventud sin embargo, y cuando poseía todavía la fortuna que le habían legado sus antepasados, Adam Warner se había dedicado a una ciencia más segura y menos costosa; la de las matemáticas que había ya empezado a interesar a los sabios pero que la gente vulgar consideraba todavía como una ramificación de la magia negra. Este estudio le había abierto un campo de descubrimientos

cuando Nevile se adelantó y la dijo tomando respetuosamente su mano: — Bella niña, si como creo, debo a tus cuidados mi convalecencia, y mi curación aunque mi vida no me interesa más que a mí por ahora, no te apartes de mí presencial. Qué Nuestra Señora de Walsingham te bendiga y te recompense! Caballero, contestó Sibyll retirando suavemente su mano de la del joven; nuestros pobres cuidados representan bien poco al lado de la generosa protección que vos me habéis concedido. A tí... Ah! dónde tenía la cabeza? Recuerdo ahora perfectamente tu fisonomía y quizás he merecido la desgracia que me ha sucedido por haberme abandonado tan poco cortésmente. Mi corazón me echó en cara mi conducta en el mismo instante en que con ligero paso te separaste de mí. Un súbito rabor seguido de una melancólica sonrisa, como quien acaricia un agradable recuerdo, animó la fisonomía de Sibyll; se consideraba feliz al escuchar al enfermo pronunciar estas palabras con la facilidad de un hombre bien nacido acostumbrado desde su infancia a servir a Dios y a las damas. Permaneció un momento en silencio y contestó bajando los ojos: — No señor, bastante me ayudasteis y nada tenía que temer. Pero voy a llamar a vuestra enfermera porque a nuestra anciana sirvienta y no a nosotros corresponde vuestro agradecimiento; ella examinará vuestro estado y os dará los medicamentos necesarios. — A decir verdad, hermosa niña, no son precisamente medicamentos lo que ahora necesito; y si tu hospitalidad llegase hasta el extremo de sacar de la despensa un pedazo de pan y un trozo de pastel, y de la bodega un jarro de vino o de cerveza, creo que esto contribuiría más a mi curación que esas pociones de gusto estrafalario propias más bien para quitar el apetito que para estimularlo. Pareceme, dado la debili-

cuando Nevile se adelantó y la dijo tomando respetuosamente su mano: — Bella niña, si como creo, debo a tus cuidados mi convalecencia, y mi curación aunque mi vida no me interesa más que a mí por ahora, no te apartes de mí presencial. Qué Nuestra Señora de Walsingham te bendiga y te recompense! Caballero, contestó Sibyll retirando suavemente su mano de la del joven; nuestros pobres cuidados representan bien poco al lado de la generosa protección que vos me habéis concedido. A tí... Ah! dónde tenía la cabeza? Recuerdo ahora perfectamente tu fisonomía y quizás he merecido la desgracia que me ha sucedido por haberme abandonado tan poco cortésmente. Mi corazón me echó en cara mi conducta en el mismo instante en que con ligero paso te separaste de mí. Un súbito rabor seguido de una melancólica sonrisa, como quien acaricia un agradable recuerdo, animó la fisonomía de Sibyll; se consideraba feliz al escuchar al enfermo pronunciar estas palabras con la facilidad de un hombre bien nacido acostumbrado desde su infancia a servir a Dios y a las damas. Permaneció un momento en silencio y contestó bajando los ojos: — No señor, bastante me ayudasteis y nada tenía que temer. Pero voy a llamar a vuestra enfermera porque a nuestra anciana sirvienta y no a nosotros corresponde vuestro agradecimiento; ella examinará vuestro estado y os dará los medicamentos necesarios. — A decir verdad, hermosa niña, no son precisamente medicamentos lo que ahora necesito; y si tu hospitalidad llegase hasta el extremo de sacar de la despensa un pedazo de pan y un trozo de pastel, y de la bodega un jarro de vino o de cerveza, creo que esto contribuiría más a mi curación que esas pociones de gusto estrafalario propias más bien para quitar el apetito que para estimularlo. Pareceme, dado la debili-

cuando Nevile se adelantó y la dijo tomando respetuosamente su mano: — Bella niña, si como creo, debo a tus cuidados mi convalecencia, y mi curación aunque mi vida no me interesa más que a mí por ahora, no te apartes de mí presencial. Qué Nuestra Señora de Walsingham te bendiga y te recompense! Caballero, contestó Sibyll retirando suavemente su mano de la del joven; nuestros pobres cuidados representan bien poco al lado de la generosa protección que vos me habéis concedido. A tí... Ah! dónde tenía la cabeza? Recuerdo ahora perfectamente tu fisonomía y quizás he merecido la desgracia que me ha sucedido por haberme abandonado tan poco cortésmente. Mi corazón me echó en cara mi conducta en el mismo instante en que con ligero paso te separaste de mí. Un súbito rabor seguido de una melancólica sonrisa, como quien acaricia un agradable recuerdo, animó la fisonomía de Sibyll; se consideraba feliz al escuchar al enfermo pronunciar estas palabras con la facilidad de un hombre bien nacido acostumbrado desde su infancia a servir a Dios y a las damas. Permaneció un momento en silencio y contestó bajando los ojos: — No señor, bastante me ayudasteis y nada tenía que temer. Pero voy a llamar a vuestra enfermera porque a nuestra anciana sirvienta y no a nosotros corresponde vuestro agradecimiento; ella examinará vuestro estado y os dará los medicamentos necesarios. — A decir verdad, hermosa niña, no son precisamente medicamentos lo que ahora necesito; y si tu hospitalidad llegase hasta el extremo de sacar de la despensa un pedazo de pan y un trozo de pastel, y de la bodega un jarro de vino o de cerveza, creo que esto contribuiría más a mi curación que esas pociones de gusto estrafalario propias más bien para quitar el apetito que para estimularlo. Pareceme, dado la debili-

glaterra, Alemania, Estados Unidos, Rusia... No sé que lugar ocupa España. Nunca se sabe nada de España. Pero es evidente que aquí también se bebe mucho. Se bebe ajeno y se bebe whisky, y aguardientes y mil compuestos de alcohol.

ron medidas severas que no he de detallar. En Francia, entre otras disposiciones, desde los primeros días de la movilización se prohibió la bebida de la absenta.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 20. Bendición de una bandera

En Valencia se ha celebrado en la iglesia del Temple una solemne fiesta en la que se ha bendecido la bandera de los exploradores valencianos.

Actuó de madrina en representación de S. M. la Reina Victoria la marquesa de Cáceres y de padrino el señor Alcalde.

La fiesta de la bendición resultó espléndida asistiendo buen número de invitados y un numeroso gentío.

Después de la fiesta los exploradores valencianos llevando la nueva bandera a la cabeza de la tropa desfilaron delante de las autoridades e invitados resultando el desfile brillantísimo.

El día de Santiago

Las noticias que llegan de Valencia dan cuenta de que aquella guarnición ha celebrado con gran solemnidad la fiesta del día, disparándose las salvas de ordenanza.

Dicen también de Valencia que los trenes llegan atestados de forasteros que van a la hermosa ciudad levantina para presenciar la corrida de toros en la que han de actuar los mejores matadores.

El arma de Caballería

El arma de Caballería ha celebrado con solemnidad las fiestas de Santiago su patrón.

El regimiento de Húsares de Pavía festejaronse anoche con exhibiciones de películas.

Esta mañana oyeron misa de campaña asistiendo los jefes y oficiales y el general Calvacanti.

Por la noche celebrarse una velada y se servirán a las tropas raciones extraordinarias.

Mañana celebrarse misa de Requiem por los compañeros fallecidos.

Del Extranjero

26 de julio

Parte francés

De París, en radiograma expedido por la torre Eiffel, comunican el parte dado por el generalísimo de las tropas francesas, en el que se detallan las últimas operaciones.

Al sur de Somme, en la jornada de ayer nuestros soldados, después de un vigoroso ataque, se apoderaron, al sur de Estrées, de un grupo de casas poderosamente fortificadas desde las que el enemigo resistía el empuje de nuestras tropas.

Después de pequeños ataques, nuestras tropas arrojaron a los ale-

manes de algunas trincheras que ocupaban al norte de Vermandovillers.

Entre el Oise y el Aisne disparamos con tiro de fusil varias patrullas enemigas que intentaron efectuar reconocimientos.

Los alemanes trataban de borrar nuestras líneas, dirigiendo sus ataques contra las posiciones de Terci y Leval, fracasando en su intento, que les costó algunas bajas.

En la orilla izquierda del Mossa los alemanes intentaron un ataque contra la cota 304, haciendo enorme consumo de granadas de mano y atacando con ímpetu en los asaltos que intentaron, siendo todos ellos fracasados merced a los ciertos disparos de nuestras ametralladoras, que barrían las líneas enemigas.

En la orilla derecha del Mossa hay un violento bombardeo en toda la región comprendida entre Fleury y Laupée.

Después de una concienzuda preparación por la artillería, la infantería germana realizó un ataque sobre nuestras posiciones de Blanchevillers, el cual fué completamente fracasado por nuestros soldados.

Al noroeste de Altkirch (Alsacia) después de un vivo combate sostenido valerosamente por nuestras tropas, los germanos fueron arrojados de algunos elementos de trinchera donde habían puesto pie en un combate anterior. Hicimos prisioneros y cogimos ametralladoras.

El avión número 22 que iba tripulado por el subteniente del cuerpo de aviación Mr. Ruger derribó en lucha aérea un taube alemán que hace el número diez de los derribados por el citado subteniente.

En la noche del 24 al 25 una de nuestras escuadrillas de aeroplanos bombardeó la estación de Pierre Font Songuigon y campamentos próximos de Mangierres, causando nuestras granadas grandes daños al enemigo. Uno de los aeroplanos regresó a nuestro campo de aviación con grandes averías.

El parte dado por la noche por el generalísimo francés dice que durante el día no se ha desarrollado ningún acontecimiento importante.

En muchos puntos del frente la artillería sostiene violento bombardeo, muy especialmente en la región de la Lanfe.

Un avión enemigo que voló sobre nuestras posiciones fué derribado por nuestra artillería, quedando prisioneros sus tripulantes.

Parte ruso

De Petrogrado comunican en telegrama oficial el parte dado por el generalísimo de las tropas rusas que dice lo siguiente:

Nuestra flotilla del lago Madrol ha bombardeado las posiciones enemigas de la orilla nordeste en las que nuestras granadas causaron grandes daños.

En Baranowitch el enemigo emprendió un ataque contra nuestras posiciones siendo muy energicamente rechazado por nuestros soldados.

Las tropas que manda el general Salkoroff en un vigoroso empuje pasaron las alambradas enemigas y ocuparon ambas orillas del río Sloncko haciendo prisioneros.

Cuarenta y nueve cosacos atacaron Riupulung de cuyo poblado se apoderaron haciendo siete oficiales y cincuenta soldados prisioneros.

Parte austriaco

El parte dado por el generalísimo de las tropas austrohúngaras y que oficialmente comunican desde Viena es como sigue:

Rechazamos sangrientamente los ataques rusos al norte de la meseta de Párislop y otros puntos.

Al norte de Galitzia fueron igualmente rechazados otros ataques emprendidos por las tropas moscovitas las que quedaron diezmadas sin poder conseguir su objetivo.

Emprendimos un ataque nocturno al norte del Dniester, atacando al enemigo por sorpresa, logrando desalojarle de sus posiciones avanzadas las que quedaron en nuestro poder.

Los italianos han emprendido algunos ataques contra nuestras posiciones los cuales han sido briosamente rechazados principalmente en el valle Sugana, Jannebeggio y Balegrina.

En la región de Zebie fueron rechazados cuatro ataques del enemigo al que inflingimos grandes pérdidas.

Por la tarde los italianos atacaron el ala norte de nuestro frente, siendo rechazados con grandes pérdidas.

En las alturas norte y sur de Janeggio el enemigo nos atacó furiosamente, llegando en su empuje hasta muy cerca de nuestras alambradas, pero viéndose obligado a retroceder ante el nutrido y certero fuego de nuestros soldados que diezmaba sus filas.

Igualmente fueron rechazados otros ataques emprendidos por el enemigo sin que éste pudiera con-

seguir su objetivo en los muchos asaltos intentados.

Una escuadrilla de nuestros hidroaviones efectuaron un raid nocturno volando sobre San Giorgio y Monfalcone, en cuyas ciudades arrojaron bombas de gran calibre y otras pequeñas incendiarias que causaron destrozos.

Nuestros pilotos vieron cómo se incendiaron varias casas, viendo a otras que se desplomaban a causa de los efectos de nuestras granadas explosivas.

La escuadrilla de hidroaviones regresó indemne a su punto de partida.

Parte inglés

El comunicado dado por el generalísimo de las tropas inglesas y que en radiograma comunican oficialmente de Londres dice así:

El bombardeo enemigo adquiere gran violencia, no cesando sus cañones de disparar.

Ayer los alemanes intentaron atacar nuestro flanco derecho, fracasando en su intento.

Los ataques de artillería e infantería que el enemigo ha llevado a cabo, han fracasado todos, siendo en todos ellos rechazados los germanos por nuestros bravos soldados.

Nuestras tropas han emprendido la ofensiva en algunos lugares, logrando avanzar nuestras posiciones.

El enemigo opone resistencia tenaz a nuestros ataques a pesar de lo cual el pueblo de Posieres está casi todo en nuestro poder. Los germanos se resisten aún en algunas casas extremas que tienen soberbiamente fortificadas.

En los nuevos combates librados en este pueblo hemos cogido diez ametralladoras y un centenar de prisioneros, entre ellos dos jefes de batallón.

Los prisioneros hechos por las tropas austriacas son 6 oficiales y 145 soldados.

En aviación tenemos que señalar algunos éxitos, principalmente un raid de observación del que regresaron nuestros pilotos indemnes y con importantes notas.

Un taube alemán fué derribado en lucha aérea por un biplano de nuestro ejército.

Parte ruso

De Petrogrado comunican el nuevo parte dado por el generalísimo de las tropas moscovitas por la tarde y el cual dice que al sur de Lipa los alemanes fueron arrojados del pueblo de Comediate, dejando

en nuestro poder buen número de prisioneros y varias ametralladoras.

Cerca de Colvors dice el referido parte, nos apoderamos de una compañía entera de austriacos con todo el armamento y material de guerra.

En la dirección de Mossour grandes masas de tropas turcas atacáronos vigorosamente, logrando hacernos retroceder. Nuestras tropas contraatacaron con gran violencia, obligando con nuestro empuje que el enemigo se retirara, quedando nuevamente en nuestro poder las posiciones perdidas y quedando nuestras posiciones adelantadas algunos centenares de metros.

Parte alemán

De Berlín en radiograma oficial comunican el parte dado por el cuartel general alemán en el que se detallan las últimas operaciones.

Al norte de Somme después del fracaso de los ataques ingleses las fuerzas anglo francesas del frente de Posieres atacaron ayer unidas y con gran violencia el oeste de Posieres y el bosquecillo de Laureaux siendo rechazados briosamente por nuestras tropas compuestas de granaderos brandelenguenses y sajones del regimiento n.º 104.

Los franceses en un ataque lograron avanzar en el sector de Estrees y Boyecourt si bien a costa de grandes pérdidas.

En el Mossa se lucha con las artillerías requiriendo la lucha grandes proporciones.

Hemos rechazado sangrientamente el enemigo el Terseid y Terre.

En Alsacia atacamos las posiciones francesas pasando las alambradas y apoderándonos de algunos elementos de trinchera y cogiendo unos 30 prisioneros.

El teniente aviador Valdeuns en ruda lucha derribó un aparato enemigo en Bianville.

Después de efectuar un importante raid y bombardeado algunos puntos ha regresado indemne a nuestro campo de aviación una escuadrilla de nuestros aviones.

En el frente oriental sostenemos duelos de artillería en varios puntos.

Las tropas rusas atacaron nuestras posiciones de Ryga siendo sangrientamente rechazados, el enemigo ha intentado varias veces el asalto no pudiendo conseguir su objetivo.

El ejército del general Lisingen rechazó al enemigo cerca de Balancw infligiéndole enorme número de bajas.

Un avión ruso que intentó un vuelo de reconocimiento fué derribado por nuestra artillería anti-aérea.

Otro avión tripulado por oficiales del ejército enemigo entabló combate con uno de nuestros aparatos siendo el aeroplano ruso derribado y apresados sus tripulantes.

En los Balkanes no hay nada que señalar.

Parte italiano

El parte oficial del generalísimo del ejército italiano que transmiten desde Coltano dice como sigue:

En el valle Sigarina el enemigo ha aumentado la actividad atacando después de concienzuda preparación por la artillería siendo en todos sus ataques sangrientamente rechazado.

En Popina y Astico atacamos a los austrohúngaros y después de terrible lucha nos apoderamos del monte Ciamano y Aziago.

En la noche del 23 el enemigo atacó las trincheras que ocupamos cerca de Casera intentando el asalto. Un regimiento de bersaglieri rechazó al enemigo emprendiendo a la vez la ofensiva y logrando con un terrible ataque a la bayoneta, desalojar al enemigo de sus atrinchamientos, de los que se apoderaron ocupándolos. En esta acción hicieron nuestros soldados buen número de prisioneros al enemigo.

Los alpinos han conseguido también una brillante victoria atacando al enemigo, atravesaron las alambradas y ocuparon la posición enemiga establecida debajo de la cima del monte Compigioletto.

En el resto del frente hay gran actividad entre las artillerías. El

dad que siento, que hace una semana no he probado un bocado de pan. Mucho me satisface oírlos hablar así, contestó Sibyll; dignaos aguardar un instante para que pueda consultar a vuestro médico. Y al decir estas palabras volvió a cerrar la puerta, descendió lentamente la escalera y llegó a un sitio habitable, encontrando en ella la única sirvienta de la casa. El tiempo que es causa de cambios tan radicales en el traje de las gentes de tan elevada condición, parece guardar un profundo respeto a las de clase inferior. Aunque el traje de la vieja Madje era de una especie de sarga muy espesa, había poca diferencia a juzgar por la holgura y solidez de la tela, entre el mismo y el de una sirvienta primitiva del Norte de Inglaterra del siglo anterior. La cara de la anciana era flaca y arrugada, pero su expresión naturalmente seria se animó con una sonrisa cuando observó a través de la oscuridad la graciosa figura de su joven ama. — Ahí Madje, dijo Sibyll suspirando; cuán triste es la pobreza! — Sí, es cierto, mistress Sibyll, cuando se trata de personas de vuestra condición; porque para la gente como yo esto representa poco. Pero me desgarran el corazón, el veros encerrada aquí, o lo que es peor aún, el que tengáis que salir con este traje y ese velo; vos, la nieta de un caballero, vos que habéis jugado en vuestra infancia en el regazo de una reina y que habéis podido ser tan feliz si mi amo hubiese pensado un poco más en las cosas de este mundo. Pero la paciencia es un buen psaléfén, que nos puede llevar lejos, y cuando mi amo haya terminado su trabajo, de seguro que el rey ya que hay que llamar así al advenedizo que ocupa actualmente el trono, le recompensará. Más no permanecéis por más tiempo en esta habitación porque se respira un aire malsano. Qué le seais de la vieja Madje? — El extranjero está curado y... — Ahí bien os decía yo que había curado enfermos más

EL ÚLTIMO BARON 69 graves que él. Ahora necesita algunas cucharadas de caldo... Ya he pensado en ello. Yo no tengo necesidad de comer, para que han de comer las viejas? Por esto he reservado para él mi ración de carne en el puchero. No, le faltará un famoso caldo bien sustancioso! — Mi pobre Madje, que Dios te recompense lo que haces para nosotros... Pero es que me ha pedido... y, aquí lanzó un profundo suspiro y bajó los ojos para no ver la cara consternada de Madje: Es que me ha pedido... carne, un jarro de vino... — Virgen santa! de dónde sacar todo esto? No es que le pueda hacer daño... Pero, vino, maese Sankroft de la Vieja Encina no nos hará ni por valor de un sueldo... y... — Oh! Madje no pensaba en ello! Todavía podemos vender el laúd. Vamos, aprisa, Madje, arréglate mientras voy a buscarlo. — Pero, mistress Sibyll; esta es vuestra única diversión cuando os encontráis solas durante las largas tardes de estío? — Más contenta estaré al recordar que habré sido empleado en servicio del huésped de mi padre, dijo Sibyll. — Corrió al piso superior, volviendo al momento con el instrumento en cuestión que entregó a Madje, recomendándole la compra, en cambio, el mejor vino que encontrase. Subió de nuevo la destrozada escalera, detúvose un instante a la puerta del cuarto de Marmaduke cuyos débiles pasos oyó que iban y venía con impaciencia y luego, tomando otra escalera más destrozada todavía, más estrecha y más sombría, que daba acceso a una torre cuadrada medio en ruinas, abrió la puerta de la habitación de su padre. — Era una pieza tan pobre de adornos y de muebles que no se veían en ella más que las tejas que la cubrían y las gracas

EL ÚLTIMO BARON 69

bombardeo es intensísimo en toda la región de San Michel.

Algunos aviones enemigos lanzaron bombas en San Giorgio sin causar grandes daños.

Derrribamos dos aparatos enemigos, uno en lucha aérea y otro que fué averiado por nuestra artillería.

Los tripulantes de ambos aparatos quedaron aprisionados.

Sin noticias del "Bremen"

De París llega la noticia en la que se comunica que el submarino correo "Bremen" no ha llegado a América creyéndose que ha sido capturado o hundido por los buques aliados.

Con bastante insistencia corre la versión de que el submarino "Bremen" ha sido hundido durante la travesía.

El 4 de agosto en Inglaterra

La liga inglesa "La lucha por el derecho" decidió conmemorar en Londres el 4 de agosto, el día llamado segundo aniversario de los papeles mojados para recordar al mundo los procedimientos alemanes.

Aútese el hecho de cuando el Embajador inglés recordó al Canciller alemán el tratado por el cual comprometíase Alemania a respetar la independencia de Bélgica.

La ceremonia organizada por la liga "La lucha por el derecho" se celebrará en el Guild Hall y será presidida por el Alcalde de Londres.

Asistirán los embajadores de las naciones aliadas y discursarán, Mr. Robert Cecil en nombre de Inglaterra, Mr. Painlevé en nombre de Francia y Mr. Vandervelde en nombre de Bélgica.

A beneficio de la familia Granados

De Londres comunican que se ha celebrado con gran animación la función a beneficio de los hijos de Granados que ha tenido lugar en el teatro Adriviich, que estaba atestado de público, viéndose los antepechos de los palcos adornados con ricos mantones de Manila.

Los programas de la función vendrán a manos de señoras vestidas de mantos.

Representó la hermosa e inspirada obra "Sérénade" de Mozart, ejecutando al final la orquesta la Marcha Real española y el Himno inglés que fueron escuchados de pie por los concurrentes.

Asistieron a la función todos los ministros ingleses, el Gran Duque Miguel de Rusia y los embajadores de España y de las naciones aliadas.

La ejecución de Casement

El día 5 de agosto en la prisión de Pertonvill de Londres será ejecutado el poeta irlandés complicado en los últimos sucesos de Irlanda Mr. Roger de Casement.

Desde Petrogrado

De Petrogrado llega la noticia en la que se dice que el general alemán von Lisingen ha perdido en la línea de Lypa 50 000 hombres que componen una tercera parte de sus efectivos.

Dicen también que las tropas rusas avanzan rápidamente con dirección a Manzaroz, encontrándose a cinco kilómetros de la frontera de Hungría.

Suicidios en Leipzig

De Copenhague dicen que en Leipzig aumentan extraordinariamente los suicidios a causa de las necesidades que padecen.

La oca del "Deutschland"

El viernes llegó a Baltimore un vaporcito inglés de buen andar que dejó caer anclas al costado del submarino "Deutschland".

Previsiones del Gobierno austriaco

El Gobierno austriaco ha ordenado que los días sin carne alcancen también a las casas particulares prohibiendo que los sábados se vendan carnes y grasas a particulares y restaurantes.

Sofía en estado de sitio

D. Salónica llega la noticia en la que se dice que se ha proclamado el estado de sitio en Sofía y otras poblaciones búlgaras.

El ministerio de Rodoslavof ha luchado en las últimas discusiones parlamentarias con grandes dificultades evitando la caída, gracias a que ha capitulado ante la opinión, haciendo concesiones exorbitantes, tales como retirar la ley que permitía la exportación a los imperios centrales y no permitir el envío de tropas búlgaras a otros frentes de batalla.

La situación de Bulgaria es poco tranquilizadora, pues la opinión general es desfavorable a los imperios centrales.

Los distritos rurales de Alemania

La "Gaceta de Francfort" dice que cierto número de diplomáticos de los países neutrales hallábase visitando los distritos rurales alemanes para darse cuenta del estado e importancia de las cosechas.

La "Gaceta de Berlín" añade que deben manifestar a los enemigos de Alemania que por este año pueden perder las esperanzas de que el pueblo germano padezca hambre.

Noticias de España

Madrid 27 julio.

La Asamblea de la prensa
Ha terminado la Asamblea de la prensa diaria española, habiendo facilitado la siguiente nota oficiosa al final de la Asamblea.

La prensa diaria española ha celebrado varias sesiones anteaer y hoy, terminando las tareas y tomando por unanimidad, varios acuerdos, entre ellos el más importante de constituir, con representación de todos los diarios españoles, la Cámara de la Prensa Española, que residirá en Madrid y estará formada por delegados que nombren los Comités regionales. Interinamente se han nombrado para organizar la Cámara, los señores siguientes:

Presidente: don Leopoldo Romeo; secretario: don Tato Amat; y los delegados regionales siguientes: Andalucía, don Cristóbal de Castro; Castilla, don Eduardo Ortega Gasset; León, don Bonifacio Jimeno; Valencia, don Salvador Mencheta; Canarias, señor Benitez; Lugo, Cataluña y Baleares, don Rafael Moraita; Aragón, don José Alvarez; Vascongadas y Navarra, don Eduardo Ruiz Velasco; Extremadura, don Rafael Esbry; Murcia, don Miguel Fernández; Asturias, don Augusto Barcia.

La Asamblea de la prensa diaria Española visitó al ministro de Hacienda don Santiago Alba saliendo muy bien impresionados de la cariñosa acogida que dispuso a los representantes de la prensa.

Después de tomar otros acuerdos importantes que redundarán pronto en beneficio de todos los diarios españoles se ha clausurado la Asamblea acordando que la próxima se celebre en Barcelona.

El instituto de Reformas Sociales

La reunión en pleno que ha celebrado el Instituto de Reformas Sociales terminó a las 8:30.

Después de leída y aprobada el acta anterior leyéronse las conclusiones presentando un voto particular don Carlos Alvarez Martín vocal patrono a la sexta conclusión que refiere al aumento de un real en los salarios de los obreros que disfrutan un sueldo anual menor de 400 pesetas y todo otro aumento por no consentirlo el estado económico de las compañías.

El señor Sánchez Toca pronunció un extenso discurso de carácter social empezando por examinar la huelga que la calificó de revolucionaria, pues dice el orador, no estaba justificada después de la labor social tan admirable que realiza la compañía y menos en los críticos momentos en que es necesario el mayor sacrificio de todos por la situación que ha creado la guerra al país.

Combatió el señor Sánchez Toca muy razonadamente la sexta conclusión por entender que tal como está redactada facultaríase al Gobierno para que en lo sucesivo pudiera intervenir en la vida económica de las grandes compañías y entiende que el Instituto no puede hacer la menor indicación en tal sentido estimando que la conclusión debe modificarse limitándose a las cuestiones planteadas por los obreros si es justo o no el au-

mento de un real en el salario.

Intervino después el señor Azcarate hablando extensamente.

Luego habló el señor Largo Caballero negando que la huelga fuera revolucionaria como pruebalo el hecho de que los obreros se sometieran a las deliberaciones del Instituto de Reformas.

Marcó el señor Largo Caballero la injusticia de la Compañía al no querer aumentar en un real los salarios de los obreros que cobran un sueldo menor de 400 pesetas anuales.

Intervinieron en la discusión otros vocales, y en vista de que no había acuerdo se suspendió la sesión, acordando que vuelva a reunirse mañana la ponencia a fin de ver de llegar a una solución de concordia en lo que se refiere al asunto de salario.

El viernes volverá a reunirse en pleno el Instituto de Reformas Sociales.

Incendio de una iglesia

De Granada comunican que en el templo de la Virgen de las Angustias patrona de la ciudad a las diez de la noche estalló un incendio.

El fuego comenzó en la cúpula del camarín de la Virgen acuciendo numerosos fi. Los que cogieron a la iragen trasladándola a la Catedral entre las aclamaciones de los devotos.

Al llegar a la Catedral se ha cantado una Salve.

El incendio continúa violento siendo enorme las pérdidas que ha ocasionado pues el tesoro de la Virgen hallábase en el camarín y era muy grande.

Pavimento que se funde

Por la noche en la calle de Fernando VI comenzaron a salir por distintos puntos surtidores de agua.

Diose inmediatamente parte a las autoridades, acudiendo los bomberos que observaron que debido a la rotura de las cañerías de agua el piso hallábase socavado, comenzando a hundirse el pavimento. Los rieles del tranvía han quedado colgando, siendo preciso interrumpir la circulación acordando parte de la calle.

La casa número 57 tiene los sótanos completamente inundados, trabajando los obreros en el desagüe.

El emp. éstito del Tesoro

La suscripción al empréstito del Tesoro ha alcanzado hoy la cifra de 7.927.500 pesetas siendo el total suscrito hasta la fecha de 57.618.000 pesetas.

Del Extranjero

Madrid 27 julio.

Conquista de Armenia

Petrogrado (oficia). En el Cáucaso nuestras tropas han ocupado la ciudad de Erzindjar, completando de este modo la conquista de toda la Armenia.

Oficiales alemanes en México

Un despacho que se ha recibido de Londres, asegura que según noticias llegadas de México, en Tampico encuéntrase numerosos oficiales alemanes que proceden en todos sus actos con gran reserva.

Añade el citado despacho que con el fin de evitar alguna tentativa criminal, vigíase muy estrechamente los pozos de petróleo propiedad de una compañía inglesa, donde se provee la mayoría de la marina británica.

La proclama que cayó en Berlín

De París dicen que la proclama que cayó sobre Berlín arrojada desde el aeroplano que pilotaba el subteniente aviador francés Mr. Marchad dice que la guerra fué provocada por el militarismo prusiano y austriaco.

Explicase en la citada proclama la situación de los beligerantes haciendo resaltar la holgura en que viven los aliados.

Describe las horribas matanzas de alemanes en Verdún y detalla los recursos de dinero y municiones con que cuentan los enemigos de Alemania de mostrando que a pesar de las promesas de victoria hechas por los gobernantes, el pueblo germano sólo puede esperar una derrota completa.

oficial facilitado por el cuartel general alemán que dice:

En el canal de Comines a Iprés hicimos saltar una obra de defensa inglesa.

Continúan las luchas en Posieres habiendo nuestras tropas obligado a los ingleses a detenerse al norte de Somme.

Al este del bosque Formauv y en Louqueval, hemos rechazado sangrientamente al enemigo.

En el sur de Somme, conservamos en nuestro poder Maisonnete y todo el terreno ganado a los contrarios el día 25 del actual.

A la izquierda del Mossa hicimos verdaderos progresos en la cota 304.

A la derecha del río toda la noche ha reinado una gran actividad entre las artillerías.

En la región de la obra Thiaumont fueron derribados por nuestra artillería dos aeroplanos que cayeron en nuestras líneas, siendo incendiado otro en Luneville.

Frente oriental.—Al oeste de Rigas las tropas del general Hindenburg penetraron en las posiciones de las avanzadas rusas.

Nuestros aviones pararon al oeste de Vinsk varios trenes transportes de tropas enemigas.

Al este y oeste de Gorodischche los rusos atacaron nuestras posiciones, siendo rechazados con importantes pérdidas.

Al noroeste de Lunik hicimos fracasar las operaciones de un reconocimiento enemigo, cogiéndoles 100 prisioneros y tres ametralladoras.

Parte ruso

De Petrogrado en telegrama oficial comunican el parte dado por el generalísimo de las tropas moscovitas de tallando las últimas operaciones.

Una de nuestras flotas bombardeó durante la última noche los acantonamientos de los enemigos causando grandes daños.

Al nordeste de Baranowitch han sido valerosamente rechazados por nuestras tropas todos los intentos de ofensiva enemiga.

Al norte de Lutz dos aeroplanos enemigos lanzaron bombas sobre nuestras posiciones siendo ahuyentados por el fuego de nuestra artillería.

El enemigo intentó un ataque en la región de Senerin, el cual fué bríosamente rechazado por nuestras tropas.

En los combates librados cerca de Galichane cogimos al enemigo 2 cañones, 16 ametralladoras y 177 prisioneros.

En la noche del 26 los soldados del general Salwerof rompieron 1 a s alambradas enemigas en las orillas del río Stoneuka apoderándose de las trincheras enemigas.

El día 24 fué derribado uno de nuestros aeroplanos por la artillería enemiga el cual cayó ardiendo en las llamas enemigas. El capitán y el teniente que lo pilotaban creése que han muerto.

Al este de Kimpolung el enemigo lanzó al ataque, siendo rechazado por nuestras tropas que les infligieron grandes bajas.

El día 23 en el monte Tambach apresamos 4 oficiales y 53 soldados.

En el Cáucaso los turcos retroceden en gran desorden ante el empuje de nuestras tropas.

Nuestros elementos encuéntrase a quince veces más allá de Armenia.

Parte inglés

Desde Londres comunican el siguiente parte oficial del generalísimo inglés:

En el día de hoy hemos continuado las luchas cuerpo a cuerpo y con granadas de mano en varios puntos del frente.

Los alemanes por la tarde han intentado un ataque de infantería contra Posieres siendo rechazado completamente.

En el mar no se ha registrado ningún incidente.

Parte francés

Desde la torre Eiffel transmiten el siguiente parte facilitado por el Estado Mayor francés a las tres de la tarde:

La noche ha transcurrido con tranquilidad.

En el frente de Somme durante el combate librado anteaer, nuestras tropas ocuparon una manzana de casas situada al sur de Estrées, haciendo 117 prisioneros, encontrando 3 cañones alemanes y además mucho material de guerra.

En el terreno conquistado por nuestros soldados al norte de Sollecourt, cogimos 6 cañones.

En la orilla derecha del Mossa sostiérense vivos duelos de artillería, sobre todo en el sector de Fleury donde es mayor la actividad.

En Chapelle Saint Fine después de una tenaz resistencia, logramos dispersar al enemigo.

En la noche del 25 al 26 nuestras escuadrillas de aeroplanos lanzaron 40 obuses de 120 y 2 de 200 sobre los establecimientos militares de Thiauvillerembach y la misma escuadrilla bombardeó también un depósito de municiones cerca de Dur arrojando 30 obuses y 29 sobre las estaciones de Villonnes, Brieulles y sobre el campamento cerca de Dannevaux.

Otro parte francés

El parte oficial francés de las once de la noche que transmiten desde París dice que al sur de Somme los franceses se han apoderado de una casa fortificada al sureste de Estrees, haciendo algunos prisioneros.

En todo el frente reina intranquilidad por los preparativos que se notan en el campo enemigo, excepto en la Champagne donde al parecer todo está en completa calma.

Al oeste de Proros sostiérense luchas de artillería.

MENCHETA.

MAHÓN

Debido al exceso de original telegráfico nos vemos precisados a retirar de esta edición las resñas de las fiestas de Mercadal y Villa-Carlos, que publicaremos en el próximo número.

Hemos recibido el folleto impreso por acuerdo unánime de la Diputación Provincial y el cual contiene íntegro el notable discurso pronunciado por don Luis Alemany en la sesión del 5 de julio.

Agradecemos el envío.

La cloroanemia de los jóvenes desaparece al poco tiempo de usar los HIPOFOSFITOS SALUD es el mejor reconstituyente conocido hasta hoy, según certificación de eminentes médicos. Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía.

Como el vino parece ha estado a la orden del día durante estas pasadas fiestas, hanse visto en Villa-Carlos y en esta ciudad algunos devotos impenitentes de Baco completamente ebrios.

Existe el propósito entre los elementos que dirigen el O. feón Villacarlino, al objeto de darle mayor empuje, que éste cante los domingos en la Explanada de aquel pueblo, en combinación con la banda de música del 63.

Mañana deben salir para la colonia escolar establecida en las Fontanillas, los alumnos escogidos de las escuelas nacionales, dirigidos por el profesor don Antonio Juan Alemany.

Desearnos sea favorable la estancia a los pequeños colonos.

Esta noche de jueves a once, y en nuestro paseo de Isabel II, tocará la banda municipal.

En el vapor "Monte Toro" ha regresado a ésta nuestro distinguido amigo el Coronel del Regimiento de Menorca n.º 70 don Santiago Alberti acompañado de su hijo Ramón que acaba de aprobar en los exámenes de ingreso en la Academia de Infantería.

Nuestro saludo de bienvenida y más sincera felicitación.

A bordo del "Monte Toro" ha llegado el gerente del Banco de Menorca don Abelardo Lacarrera y su distinguida esposa.

Bien venidos.

Desde la torre Eiffel transmiten el siguiente parte facilitado por el Estado Mayor francés a las tres de la tarde:

Las pruebas en los exámenes sufridos por la señorita María Humbert en el Conservatorio de Barcelona, de que nos ocupamos en nuestro número de ayer, consistieron en las siguientes materias: Curso teórico-práctico: algo de la Historia de la Música; baje a vista; dictado a dos partes; lección repercutizada al piano y luego la misma transportada un tono bajo.

Curso de piano: «Ejercicios Diarios», de Czerny (el n.º 33), «Estudios Característicos», de Moscheles (el n.º 5; «Cuento Infantil»), Bach-Bulow; primer tiempo del «Concierto Italiano»; «Soleil a Midi», de Yongen.

Los automóviles de Menorca empezaron desde hoy a efectuar los viajes dobles que venían efectuando los viernes de cada semana.

Al puerto de Fornells llegó el sábado el pallebot de la matrícula de Ciudadela «Paquete» con cargamento de 1 100 sacos de trigo con destino a la fábrica de harinas de Mercadal.

El vapor «Monte Loro» ha sidohoy portador de 510 sacos de trigo para la fábrica de harinas de esta, propiedad del señor Bosch.

Ambas partidas son de las que concedió el Gobierno a nuestros fabricantes.

MARITIMAS

Ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y al objeto de amoldarse al nuevo itinerario establecido, el vapor correo «Monte Toro», que debe zarpar esta tarde a las cinco y media para dicho puerto.

Pasajeros salidos ayer noche para Palma a bordo del vapor correo «Mahón»:

Señores don Francisco y Matías Pons; Antonia Barceló; Magdalena Vicens; José Mari; Nadal Capó; un carabinero, esposa y tres hijos; José Gómez; José González; Manuel Leira; José Sancho y esposa; Magdalena Villalonga; Salvador Navarro; Juan Sanchez; Gabriel Pons; Francisco Mas; Vicente Guasch y esposa; Antonio Tur; José Ferrer; Isabel Mari; Antonio Tur; Juan Bermúdez; Antonio Ojador; Antonio Bosch; Ramón Jiménez; Agustina Escudé y Amador Martínez. — Total, 33.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona a bordo del vapor correo «Monte Toro»:

Don Jaime Alberti e hijo; Adela Arenal y dos hijas; Roberto Ribé y primo; Francisco Pujol e hijo; Abelardo Lacarrera y señora; Gabriel Carrals; Francisco Roca, esposa, hija y un menor; Juan Gelabert; Joaquín Muñoz; José Roca; Miguel Longas; Sebastian Carreras; Vicente Rötger e hijo; Román Bordas; Juan Cascarón; Antonio Seguí; Juan Moner; José Sabadell y señora; Augusto Scindré; Andrés Castañé; Bartolomé Cenés; Simón Ferrer; Miguel Triay; dos soldados; Antonio Ariú; Francisco Gregori; Gonzalo Gregori; Juan Barceló; Guillermo Mercadal; Pascual Romá; José R. udavets; Juan-Lambias José Cardona; Catalina Vanrell; Ramón Biesca; José Preto y padre; Miguel Carreras; Juan Caules; Francisco Costa. — Total 52.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO — Hoy jueves una sola sesión a las veintuna y treinta; gran programa de películas, estrenándose los episodios números 21 y 22, últimos de la película «La moneda rota».

Nuevos trabajos por las aplaudidas hermanas Gómez, que estrenarán también nuevos cuplés.

Preparación

para el ingreso en las Academias militares

por el Capitán de Infantería

D. Manuel Sousa

Emplea el curso en 1.º de septiembre

Informos: Calle de San Roque, 12

Para vender

Lo están tres casas situadas en sitio céntrico de esta ciudad y dos almacenes. Para informes a don José Orfila, calle del Comercio n.º 8.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

En venta

Lo está una caseta en Cala M. esquita, propiedad de los interesados en la explotación del naufragio "Isaac Pereire".

Para vender Casa ca. de San José, rúm 63. Informes, Estanco Arravaletta.

Aventuras de Jack Lynx

El Detective misterioso. La mejor y más interesante novela de aventuras policíacas publicada hasta hoy.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mitjeres.

Nodrizas. Hay una joven de 20 años, con leche de tres meses, abundante, que desea encontrar criatura para amamantar algunas veces al día.

OBSEQUIO

A NUESTROS LECTORES. Según contrato que tenemos firmado con la importante casa fotográfica de D. José Luque Nodal de Madrid, todos nuestros lectores tienen derecho a adquirir por tres pesetas noventa y cinco céntimos y la presentación de diez cupones como el que sigue, una bonita ampliación fotográfica del tamaño 80 x 40 centímetros, sobre cartulina 80 x 85, sin marco.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PÚBLICO.

Mapa de Mallorca

En los talleres de Amengual y Muntaner, de Palma, se ha confeccionado un detallado mapa de Mallorca que por los detalles que contiene y su reducido precio, está llamado a tener mucha aceptación.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL. Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc. Precio de venta en toda España: 35 pesetas franco de porte.

“ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS”, Consejo de Ciento, núm. 240. - BARCELONA

LEPIDOTOS QUÍMICOS MATEO PEREVAL. Estos lapiceros que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente por su sencillo manejo y por su gran duración.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Emplastos de Alcock. Remedio universal para dolores. Agente en España: UNICASA S. A., BARCELONA.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX). Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS.

Vichy Catalán. Bañeario de primer orden. TEMPORADA DE 1.º DE OCTUBRE A 30 DE MAYO. Montado a la altura de los mejores del extranjero.

Boletín diario Oficinas públicas

Gobierno Militar. — Horas de despacho: de nueve a una. — Isabel II. — Delegación del Gobierno. — De nueve a una. — Calle de San Fernando, 15.

Correo interior

Salidas para Ciudadela. — Una expedición diaria a las siete de la mañana. Los viernes dos expediciones, a las siete de la mañana y a las tres de la tarde.

Postales del Quijote

del año 1788, editadas por la Casa de don Antero Concha, de Guadalajara; se venden en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe 11, Mahón.

MATATINTAS BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, secretarías, etc. Por su fácil manejo puede con gran ventaja a los raspadores, gomas y demás materiales empleados.

Papel higiénico Salud

Enlazado automático :: Presentación elegante y sin competencia :: Empaque esmerado :: El más higiénico. El papel sánico SALUD, por sus inmejorables cualidades higiénicas, puede competir con los de marca más acreditada.

Libretas de alquiler, listas de embarque, altas y bajas para la contribución industrial. De venta en esta imprenta.

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

Table with columns for 'ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA', 'ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA', 'ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA', 'ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO', 'ESQUELAS MORTUORIAS', and 'OBSERVACIONES'.

NOVEDAD NORTEAMERICANA

Tintero de cierre automático SENGBUSCH

ECONOMÍA, LIMPIEZA, DURACIÓN Y UTILIDAD. VENTAJAS DE SU EMPLEO.

El tintero de cierre automático "Sengbusch", es un tintero que ha resistido la prueba y recibido la recomendación más elevada de miles de firmas importantes, bancos y corporaciones.